



Enviados de EU presentan hoy en Palacio *soluciones* al fenómeno migratorio

Á. HERNÁNDEZ Y J. NAVARRO

— La caravana de 6 mil migrantes avanzará hoy de Comaltitlán a Escuintla, en Chiapas; sube 7.2% presupuesto del INM. PAG. 12

Enviados de EU llegan hoy con *soluciones* al fenómeno migratorio

Encuentro. Antony Blinken, Alejandro Mayorkas y Elizabeth Sherwood-Randall serán recibidos en Palacio por AMLO

ÁNGEL HERNÁNDEZ
Y JULIO NAVARRO
CIUDAD DE MÉXICO Y HUIXTLA

Este miércoles en reunión privada en Palacio Nacional, funcionarios de alto nivel de Estados Unidos expondrán ante el presidente Andrés Manuel López Obrador soluciones para frenar el flujo migratorio ilegal.

El encuentro se llevará a cabo mientras en Chiapas avanza la caravana de 6 mil indocumentados con la consigna de que “con papeles o sin ellos” e incluso si el gobierno mexicano no les hace caso van a llegar a Estados Unidos.

Como se acordó el 21 de diciembre en un diálogo entre los presidentes Joe Biden y López Obrador, este día llegan a México los secretarios de Estado, Antony Blinken, y de Seguridad Interna, Alejandro Mayorkas, así como la asesora de Seguridad

Nacional de la Casa Blanca, Elizabeth Sherwood-Randall, para analizar el reforzamiento de la frontera compartida entre ambos países para frenar la migración irregular.

De acuerdo con el Departamento de Estado, la reunión girará en torno al control del flujo irregular de indocumentados, pero también en el establecimiento de protocolos que permitan una movilidad segura y ordenada.

“El secretario Blinken reafirmará el compromiso de EU con la Declaración para la Migración y la Protección de Los Ángeles, y enfatizará la necesidad urgente de caminos legales y acciones de autoridades adicionales de socios en toda la región”, detalló la dependencia en un comunicado.

Agregó que en el encuentro privado “se discutirá la migración irregular sin precedentes en

el hemisferio occidental e identificará formas para que México y EU puedan enfrentar los retos de seguridad en la frontera, incluyendo acciones para permitir la reapertura de puertos clave de entrada a lo largo de nuestra frontera compartida”.

En el diálogo entre mandatarios de hace seis días se hizo énfasis en la necesidad “de esfuerzos adicionales con acciones de autoridades para que los puertos clave de entrada puedan ser reabiertos”, según informó la Casa Blanca en el contexto de los esfuerzos para la reapertura de los pasos ferroviarios fronterizos de Eagle Pass y El Paso, Texas.

Mientras, la caravana migrante que salió el pasado domingo de Tapachula siguió su avance y este martes llegó a Villa Comaltitlán. Luis García Villagrán, defensor de derechos humanos quien



encabeza la movilización, advirtió que “con papeles o sin estos, pero este grupo va a llegar a Estados Unidos.

“Aunque México no nos haga caso y aunque este gobierno pretenda usar a los migrantes como moneda de cambio, no vamos a ceder y saldremos de Chiapas hacia el norte”.

Opinó que la reunión binacional entre los gobiernos de EU y México es “una pantomima, en la cual solo se espera apoyo económico para que el gobierno mexicano continúe con las deportaciones masivas.

De acuerdo con los organizadores, en la caravana viajaban migrantes de 24 países, en su ma-

yoría venezolanos, salvadoreños, hondureños y guatemaltecos.

Anunciaron que la madrugada de este miércoles reanudarán su marcha y planean ir de Comaltitlán a Escuintla, donde confían en obtener una respuesta positiva por parte del Instituto Nacional de Migración o de la Comisión Mexicana de Ayuda a Refugiados, a fin de que les entreguen papeles y puedan llegar sin problema a territorio estadounidense.

Aseguraron que de los 6 mil que marchan, la mitad son menores de edad y mujeres, los otros son jóvenes o adultos que viajan solos. —



La caravana de 6 mil migrantes salió por fin de Huixtla y llegó a Villa Comaltitlán; se espera que hoy lleguen al municipio de Escuintla. EFE